

第70回定期総会

荒木泰臣全国町村会長 祝辞

本日ここに、全国町村議会議長会第70回定期総会が開催されるにあたり、全国の町村長を代表して、お祝いのご挨拶を申し上げます。

はじめに、ご列席の各都道府県町村議会議長会会長、事務局長の皆様には、日頃より、地域社会の振興発展のため、ご尽力いただいておりますことに敬意を表しますとともに、全国町村会の活動に対し、格別のご理解とご協力を賜っていることに、厚く御礼申し上げます。

また、先ほど、自治功労者及び他の範となる町村議会として表彰の栄に浴された皆様、並びに町村議会広報コンクールにおいて受賞されました皆様に、心からお祝い申し上げます。

さて、昨年、7月豪雨をはじめとする記録的な豪雨・大型台風、さらには九月に発生した北海道胆振東部地震などにより、各地で甚大な被害が発生しました。改めて、被災された方々、被災された町村にお見舞い申し上げますとともに、一日も早い復興をお祈りいたします。全国どこでも起こりうる大規模災害に備え、国・地方をあげて地域防災力の更なる向上が図られるよう、全国町村議会議長会をはじめ、地方六団体とも連携して、引き続き万全の財政措置等を国に求めてまいりたいと存じます。

また、町村が自主性・自立性を発揮し、安全安心の地域社会づくりや地方創生の取り組みを進めていくためには、何よりも財政基盤の強化が不可欠であり、安定した財源の確保、とりわけ町村の生命線ともいべき地方交付税の確保が重要であります。

昨年末決定されました、平成31年度の地方財政対策では、厳しい状況の中、石田総務大臣をはじめ本日ご臨席の鈴木副大臣にもご

尽力いただき、地方交付税及び地方の一般財源総額について、地方財政の健全化にも配慮しつつ、前年度を上回る所要額が確保されました。また、税制改正大綱では、車体課税に係る税制措置、ゴルフ場利用税の堅持、地方法人課税の偏在是正等が盛り込まれ、幼児教育の無償化に係る財源については、国と地方の協議を踏まえ、地方側の意見が真摯に受け止められるかたちで最終的に決着しました。このほか、防災・減災対策等に関する地方財政措置の拡充や地方創生推進交付金の確保など私ども地方の強い要望を反映することができました。今後、予算案及び税制関連法案の着実な成立を期待しますとともに、将来にわたる安定した地方財源の確保を引き続き強く訴えてまいります所存です。

全国町村会といたしましては、全国町村議会議長会と一致協力し、元気で活力ある町村の創生なくして日本の創生はないとの強い決意で、引き続き強力に活動して参る所存でありますので、皆様のお一層のご支援、ご協力をお願い申し上げます。

終わりに臨み、全国町村議会議長会の益々のご発展とご列席の皆様のご健勝をお祈り申し上げ、お祝いのご挨拶とさせていただきます。

平成31年2月6日
全国町村会長 荒木泰臣